

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO
RECINTO UNIVERSITARIO DE MAYAGÜEZ
COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS

Acta de la reunión ordinaria de directores de departamentos
celebrada el **miércoles, 9 de diciembre de 2015**, 10:00 a.m., en Celis 302

Presentes:

Acosta, Maribel	Estudios Hispánicos
Alers, Hilton	Estudios Hispánicos
Álvarez, Ramón	Kinesiología
Barbot, María I.	Decana Asociada
Colón, Celia R.	Enfermería
Del Río, Luis	Kinesiología
Delgado, Bernadette	Psicología
Diffoot, Nanette	Biología
Gilbes, Fernando	Decano Asociado
Joubert, Aidalú	Química
Matos, Abigail	Enfermería
Ocasio, Lizzette	Ciencias Sociales
Ortiz, Patricia	Biología Industrial
Ortiz, Reyes	Matemáticas
Otero, Ernesto	Ciencias Marinas
Rivera, Olgamary	Matemáticas
Rivera, Rosita	Inglés

Santana, Samuel	Física
Santos, Douglas	Psicología
Torres, Edwin	Decano Asociado
Torres, Jerry	Humanidades
Torres, Jessica	Química
Valdés, Manuel	Decano
Valentín, Jeffry	Economía
Vargas, María	Biología
Vega, Ramonita	Ciencias Sociales

Personal Administrativo:

López, Zobeida	Oficial Ejecutiva III
----------------	-----------------------

Excusados:

Acosta, Jaime	Biología
Ramos, Rafael A.	Física
Rivera, Olgamary	Matemáticas
Rodríguez, Lizzette	Geología
Vicente, Nancy V.	Inglés

La reunión comenzó a las 10:30 a.m., luego de constatar el cuórum. El Dr. Manuel Valdés Pizzini, Decano, dio la bienvenida. Esta reunión es un diálogo de fin de año y es un espacio de reflexión sobre la primera mitad del año transcurrido. Agradeció a todos su compromiso y apoyo. La Oficina del Decano ha trabajado con mucho esfuerzo y ha mantenido una política de puertas abiertas.

El Decano se excusó por la tardanza en el nombramiento de los directores de departamentos en los que se ha efectuado una consulta directa. Informó el estatus del proceso de consulta en algunos departamentos:

- El comité de consulta del departamento de Matemáticas presentó su informe. El Decano recomendó el nombramiento de la Dra. Olgamary Rivera como directora en propiedad de ese departamento. La Directora nombró al Dr. Reyes Ortiz como director asociado.
- El comité de consulta del departamento de Física ya presentó su informe.

Algunos directores terminan sus funciones en sus departamentos:

- Dr. Jerry Torres, del Departamento de Humanidades
- Dra. Nanette Diffoot, del Departamento de Biología
- Dra. Ramonita Vega, del Departamento de Ciencias Sociales

Hay departamentos que aun no han hecho el ejercicio sobre su situación particular departamental si hubiera un recorte de 10% en el presupuesto. Hay un comité en el Decanato que se ha reunido solo una vez. El Decano recordó a los que no han sometido ese informe que lo hagan para continuar con la encomienda del comité.

Sobre las plazas, el Decano envió una carta al Rector el 10 de noviembre para pedir su autorización y contar con nuevas plazas en distintos departamentos. El Decano habló de la posibilidad de enviarle una segunda carta al Rector para que solicite fondos a la Administración Central para unas 12 plazas para los departamentos. Algunos directores expresaron su disposición para apoyar al Decano en esta petición al Rector. Expresó no tener explicación del anuncio de reclutamiento de varias plazas en otros recintos, sobre todo uno de 12 plazas otorgadas. Pide un trato igual para la Facultad de Artes y Ciencias. Existe el riesgo, de haber recortes, de quitar esas nuevas plazas a las personas que se otorguen.

Artes y Ciencias tiene la capacidad de atender los cupos de esta facultad y no los cupos de otras facultades al hablar de una posible reducción de 50% en la facultad de Artes y Ciencias y condicionado a que las otras facultades reduzcan también sus cupos.

Varios directores presentaron sus comentarios y trajeron a la atención algunas situaciones:

- En la matrícula las clases aparecen como no conducentes a grado. Los estudiantes llegan al departamento y al verificar encuentran que sí pueden tomar el curso. Esta es una corrección que debe hacerse a nivel de programación. La profesora Barbot señaló en una reunión reciente del comité de matrícula sobre el problema de estos cursos y solicitó al Prof. Silvestre Colón, Decano Asociado de Asuntos Académicos, que coteje con el Centro de Tecnología e Información porque este es un problema de programación.
- Situación del estudiante que quiere cambiarse de departamento y no cumple con los criterios de traslado. Esto se debe discutir en términos de los criterios por parte de los departamentos. Por ejemplo, expresaron los directores de Psicología y Biología que hay un 15% de sus estudiantes que están en este proceso transitorio. La profesora Barbot indicó que hay una iniciativa para trabajar esos casos de traslado a otros departamentos. Se estaba utilizando un formulario y ella solicitó que se dejara en moratoria porque traía algunas confusiones. Hay que ver cuán reales son las posibilidades de traslado para estos estudiantes. Próximamente los departamentos deberán revisar los criterios de traslado y ese es el momento de reflexionar sobre estos aspectos. La Decana solicitó al Prof. Silvestre Colón consultar a las personas que son parte del proceso de matrícula para que participen en las decisiones sobre nuevas iniciativas.
- Las listas de espera han causado problemas en el Departamento de Kinesiología con sus estudiantes porque no los pueden ubicar en los cursos. La profesora Barbot indicó que las listas de espera son para el estudiante que necesita el curso y este proceso no se ha revisado.
- En el Departamento de Enfermería enfrentan dificultades con los estudiantes porque los turnos de matrícula se están asignando dentro de los horarios de clase y les está creando ansiedad porque tienen que salir de las clases.

El diálogo concluyó a las 11:25 a.m.

Sometido por,



Manuel Valdés Pizzini, PhD
Decano

MVP/ndg